

REDACCION
 Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.
ADMINISTRACION
 Vilamitjana, 9, 1.^o
Precios de suscripción
 Tarragona, trimestre... Ptas. 4.⁰⁰
 España, trimestre... » 4.⁵⁰
 Unión postal, un año... » 36.⁰⁰
 Anuncio y comunicados a precios
 convencionales.—Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACION
 No se insertará ningún artículo
 sin firma que responda de él.
 Los trabajos pueden redactarse
 indistintamente en el idioma catalán
 o en el castellano.
 Sin concisión no hay periodismo
 posible.
 No se devuelven los originales
 aunque no se publiquen.
 La correspondencia literaria al
 Director.
 La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Ntra. Señora del Rosario.
SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Demetrio y Marcial mrs.
Apostolado de la Oración
 INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE
(Aprobada y bendecida por Su Santidad)
 Las buenas lecturas
ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
 ¡Oh Jesús miol por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
 Os las ofrezco en especial, para que los cristianos tengan horror á los malos libros y periódicos, y se nutran con sanas y buenas lecturas.
RESOLUCION APOSTOLICA
 Propagar las buenas lecturas y periódicos.
CORTE DE MARIA
 Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Dolores, en la Catedral.
Cultos para hoy
CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del Carmen, siendo las horas de mañana, por la mañana de ocho a once y por la tarde de tres y cuarto á siete y media.
Santa Iglesia Catedral
 Capilla del Claustro.—A las seis Rosario de la Aurora y á las siete misa en la que se rezará el santo Rosario.
 Capilla de Ntra. Señora del Rosario.—La Cofradía del santo Rosario, establecida en dicha capilla tendrá misa de Comunión con plática por un Padre Carmelita, á las siete.
 A las doce misa en el mismo altar, durante la cual se rezará el santo Rosario.
 Capilla del Santísimo.—A las siete y media explicación del Catecismo durante la misa.
 De tres á cuatro de la tarde enseñanza del Catecismo para los niños en la iglesia de San Lorenzo.
 A las nueve en el altar mayor empezará el rezo de horas menores, después de tercia se cantará la misa mayor á dos coros, siguiendo después el rezo de sexta y nona.
 Por la tarde, á las cinco, se pondrá de manifiesto el Señor; después se cantará el Rosario, sermón á cargo de un P. Carmelita Descalzo, bendición de rosarios, reserva de Su Divina Majestad, después saldrá la procesión que recorrerá los Claustros é interior de la Catedral, y luego de terminada se cantará la Salve.
 En todos los actos asistirá el Cabildo y señor Arzobispo.
Parroquia de la Santísima Trinidad
 A las siete y media Comunión general para los asociados á la Pia Unión.
 A las nueve y media oficio parroquial con plática.
 Por la tarde, á las cinco, Exposición, Rosario, Trisagio, ejercicios del mes y explicación del Catecismo.
Parroquia de San Francisco
 A las ocho misa de Comunión, con plática.
 A las nueve y media oficio parroquial con plática.
 Por la tarde, á las cinco, Rosario solemnemente á quinteto, sermón que dirá el P. Puig, del I. C. de María, bendición de rosarios y procesión.
 Nota.—Desde las dos de la tarde del día de hoy hasta la puesta del sol de mañana, todos los fieles cristianos ganan indulgencia plenaria cada vez que visiten el altar del Rosario de dicha iglesia, mediante recibir los Santos Sacramentos y rogando por las intenciones del Papa.
Parroquia de San Juan Bautista
 A las ocho explicación del Catecismo durante la misa.
 A las diez y media oficio solemnemente á grande orquesta, celebrando su primera misa el Rdo. D. José Illa, siendo el orador sagrado el M. I. Sr. D. Antonio Balcells, canónigo Magistral.
 A las tres de la tarde Catecismo para los niños.
 A las cinco, Exposición mayor, mes de octubre, Rosario, acto de desagravios, Trisagio cantado y reserva.
Iglesia del Carmen
 Empieza la solemne novena á la seráfica M. S. Teresa de Jesús.
 A las siete Rosario durante la misa y mes de Sta. Teresa. A las nueve y media oficio cantado.
 Por la tarde, á las seis, Trisagio con orquesta, novena, sermón que dirá el Rdo. Padre Ludovico, Superior de la Comunidad, reserva, terminando con los gozos cantados.
Iglesia del Sagrado Corazón
 A las siete misa de Comunión para los congregados de San Luis.
 A las seis y media Exposición, Trisagio cantado, sermón y reserva.
Iglesia de las Descalzas
 Empieza la novena de Sta. Teresa. A las cinco y media de la tarde rezo del santo Rosario, dos puntos de meditación, ejercicios de la novena y gozos á la Santa.
Iglesia de San Miguel
 La Arcaicofradía de las Hijas de María tendrá misa de Comunión general á las siete y media, practicándose durante la misma la Visita.

Iglesia de Santa Clara

A las ocho oficio cantado por la Rda. Comunidad.
Iglesia de San Pedro
 A las nueve oficio.
MES DEL SANTÍSIMO ROSARIO
 Se celebra en las iglesias y horas siguientes:
 Catedral.—Durante la misa de doce en el altar del Rosario.
 Stma. Trinidad.—Los días laborables á las cinco y media mañana y tarde. Los festivos á las seis y cuarto de la mañana y á las seis y media de la tarde.
 San Francisco.—Durante las misas de las seis y de las ocho.
 San Juan Bautista.—En los días laborables á las seis de la tarde; Exposición mayor, Trisagio rezado, Rosario, acto de desagravios, mes de octubre y reserva á las siete.
 Los días festivos, á las cinco de la tarde, Exposición mayor; mes de octubre, acto de desagravios, Rosario, Trisagio cantado y reserva.
 Sagrado Corazón.—Por la mañana en la misa de siete y por la tarde á las seis y cuarto con Exposición menor.
 Dominicas de la Presentación.—A las seis y media durante la misa.
 Hospital.—A las seis y cuarto durante la misa.
 Jesús María.—A las seis menos cuarto de la tarde.
 San Miguel.—A las siete de la mañana.
 Beneficencia.—A las cinco durante la misa.
 San Pedro.—A las siete de la mañana y los días festivos á las cuatro de la tarde.
 Beatas de Sto. Domingo.—A las seis y media los días laborables y á las cinco y media los festivos.
 Enseñanza.—A las seis y cuarto en la misa de Comunidad.
 Hermanas del Carmen (Vetlla).—A las siete en la misa de Comunidad.
 Sta. Clara.—Los días laborables á las seis y media y los festivos á las seis de la mañana.

EL SYLLABUS

Decía además Héctor Ferrari que el Syllabus es incompatible con la libertad; y que deber suyo era luchar para emancipar las conciencias de tan tiránico yugo y llegar al triunfo de la libertad.
 No sabemos concebir cómo los radicales, en medio de los etropellos, de la tiranía y despotismo, que pública y solemnemente están ejerciendo con todos aquellos que militan en bandos contrarios, se atreven todavía á proclamarse dioses tutelares de la libertad, y á estampar en sus periódicos y folletos discursos y arengas, que serían elocuentes sino fueran sarcásticas.
 ¿Reclaman la libertad de propaganda? Si el hombre no debe ser molestado por sus opiniones y si deben respetarse las ideas ¿por qué chillan y vociferan contra el Venerable Prelado de Tuy y contra el Episcopado español en general, por haber emitido el juicio, que les merecía, la real orden del señor Ministro de Gracia y Justicia? ¿Porque aplauden la actitud insolente del señor conde de Romanones, y forman coro con él, pidiendo el destierro, ó la cárcel para los prelados, que no han hecho más que usar un derecho del cual se constituyen en defensores?
 ¿Reclaman la libertad de cultos? Si el hombre puede hacer ostentación pública de la religión, que profesa, por medio del culto externo y de las ceremonias, que su religión le prescribe? por qué en Begoña y Valencia, en Zaragoza y Cartagena intentaron atropellar á los católicos, por el único delito de ofrecer públicamente á Dios el homenaje de gratitud, que se creen obligados á rendirle? ¿Dirais que fueron las turbas indisciplinadas del pueblo? ¿Cómo, pues, toda la prensa sectaria y liberal se puso de parte de los revoltosos, publicando en todos los tonos, que las manifestaciones del culto católico constituyen una provocación, un reto honrado al espíritu liberal del país?
 ¿Reclaman la libertad de asociaciones? Si el hombre tiene libertad de

asociarse para sus fines particulares. ¿Con qué derecho desterraron las congregaciones religiosas de Francia, imponiéndoles leyes odiosas y tiránicas, renovando con sus despóticas coacciones los tiempos de Nerón y de Diocleciano?
 ¿Reclaman la libertad de enseñanza? ¿Por que, ponen tantas trabas á las Ordenes religiosas, que se dedican á la enseñanza; y buscan mil pretextos fútiles, para impedir que los religiosos de ambos sexos puedan ponerse en contacto con la juventud y educar y formar su corazón, según las enseñanzas de la Iglesia?
 ¿Qué libertades defienden que no atropellen? ¿qué derechos proclaman sagrados, que no conculquen á cada momento? La única libertad que proclaman en sus principios y en sus consecuencias, es la libertad, de que ellos puedan hacer lo que les dá la gana, pudiendo emplear todos los medios legales é ilegales, licitos é ilícitos, porque todos quedan justificados dirigiéndose á la consecución de tan nobilísimo fin.
 Mucho nos echan en cara nuestras intránsigencias, pero al menos somos lógicos y consecuentes, porque nuestros principios, las doctrinas que profesamos, nos imponen el deber de ser intránsigentes con el error, la impiedad y el vicio; pero ellos son despóticos é inconsecuentes, porque ó no creen lo que defienden, ó no practican lo que creen, ya que son los primeros en violar los principios que se proclaman inviolables; viniendo á confirmar con su conducta aquella sentencia de la Sagrada Escritura *¡Mentita est iniquitas sabi!*
 El Syllabus es enemigo de la libertad, que en lenguaje vulgar se llama libertinaje y desenfreno; es enemigo de la libertad de apedrear los templos y turbar procesiones; de la libertad de insultar á los sacerdotes y perseguirles y apoderarse de sus bienes de la libertad de expulsar á las Ordenes religiosas y timarles sus riquezas para que vayan más ligeros y tranquilos al destierro; de la libertad de romper contratos hechos con la Santa Sede, con objeto de provocar alborotos y conflictos; de la libertad de encarcelar á los obispos que cumplen con el deber de señalar como falso é impio lo que es impio y falso.
 ¿Tan retrógrado y despótico y tirano le parece á Héctor Ferrari el Syllabus porque condena las precedentes libertades? *¿Quenam est logica, frater Ferrari?*
 A. X.

Sobre educación física

Para su desarrollo normal y progresivo en esta capital, viene tropezando el Sport con ciertos inconvenientes, que convendría subsanar en lo sucesivo, procurando hacer Sport de verdad y no de ocasión. Lamentable es ver cómo del día al otro nacieron tres ó cuatro sociedades velocipedicas que llevan una vida anémica, por carecer de medios y elementos propios para desempeñar un papel útil á la causa común y, cual un ciclero, están expuestas á perder el equilibrio al menor tropiezo. Lejos de dividir, hay que sumar, lo cual significa que el Sport para tener vida próspera y duradera en esta ciudad, requiere nueva organización, bajo la base de una sola agrupación numerosa y fuerte.
 Las últimas carreras de bicicletas y motocicletas, celebradas el día de Santa Tecla han venido á demostrar palpablemente que es imprudente convertir un paseo público en una pista para desarrollar grandes velocidades. Echados de los paseos del muelle y de Pi y Margall, nuestros ciclistas carecen de sitio adecuado para entregarse á sus legítimas emancipaciones y los neófitos poder perfeccionarse en el manejo de la bicicleta, sin molestia alguna para los demás mortales, pues hay que reconocer imparcialmente que las carreteras de este país no sirven para dicho objeto. Muy justo es que el Excmo. Ayuntamiento haya votado un impuesto sobre las bicicletas y me alegro infinito, ya que con dicha medida se nos concede personalidad propia, que es precisamente lo que nos hacia falta para tener derecho á exponer aspiraciones, cuya factible realización anhelan cuantos de lejos y de cerca se interesan por los ejercicios físicos, que ocupan un lugar preferente en las manifestaciones de la vida moderna.
 Y no es por demás, que de paso, y en nombre del ciclismo local, pida yo desde estas columnas á la opinión pública, ante cuyo tribunal me presento hoy para que emita su fallo, mucha indulgencia para los ciclistas que involuntariamente hayan molestado á los pacíficos transeúntes, y en concepto de desagravio prometemos solemnemente emendarlos, moderando la velocidad de nuestras máquinas al ciclear por el casco de la población. Ciclistas, ya lo ois, y mucho ojo si queréis haceros acreedores á las simpatías del público.
 En muchas ocasiones, Tarragona demostró que las manifestaciones deportivas son de su agrado y, aprovechando estas buenas disposiciones, me atrevo á abusar de la hospitalidad que generosamente me brinda la prensa para abogar por la construcción de un Velódromo (ya lo he soldado!), el cual serviría además para la práctica de toda clase de sports como lo son el FOOTBALL, el PATINAGE, la gimnasia al aire libre, el TENNIS, las carreras á pié y otros varios ejercicios muy saludables é higiénicos. Una pista de 333 metros con una pelouze de 100 metros de largo por 50 de ancho es lo que se necesita y precisamente en las inmediaciones del edificio que ocupan las Hermanitas de los Pobres existe un magnifico y espacioso terreno que reúne inmejorables condiciones. (Es idea genial de mi particular amigo D. Ricardo Nogués). El dueño de la finca Sr. Minguez se halla dispuesto á arrendarla por cinco años prorrogables, de modo que ya tenemos terreno á las mismas puertas de la población, cuya ventaja es inútil hacer resaltar, y en cuanto á la forma de reunir fondos para la construcción del proyectado campo de sports, hay el propósito de nombrar una comisión popular para constituir una entidad seria y compuesta del mayor número posible de socios protectores y activos, mediante una cuota de entrada y otra mensual, ambas muy módicas. A dichos ingresos podría sumarse el producto de las carreras y demás espectáculos que se organizarían, y acaso también una pequeña subvención anual del Ayuntamiento, que jamás se ha negado á proteger lo que significa beneficio moral para Tarragona.
 Reus, Tarrasa, Sabadell, Figueras, Vilafranca y Burriana, por no citar más que algunas poblaciones, tienen su correspondiente velódromo, con aplauso del público que acude entusiasta á presenciar las fiestas deportivas que se celebran, y sin salir de los límites de lo razonable, creo que en esta capital se puede hacer otro tanto. Claro está que para llevar á buen término tamaña empresa,

precisa poder contar, no sólo con el beneplácito de las autoridades y la sanción pública, sino que las sociedades deportivas y gimnásticas hagan suya la idea, uniéndose para asegurar el éxito de la misma y tomando iniciativas que por cierto no han de consistir en pura retórica, sino traducirse en hechos, por medio de una propaganda acertada y activa.
 Luego hemos de solicitar el amparo de la prensa, cuya benéfica influencia es tan decisiva en asuntos de esta índole, y no olvidarnos tampoco de exponer nuestros propósitos á los directores de la enseñanza intelectual, así como al cuerpo medical, que son los más autorizados para preconizar las excelencias de la educación física por los muchos beneficios que reporta, y reforzando nuestros argumentos, dar á comprender á los padres de familia, cuán hermosas y justas son nuestras aspiraciones y cuán grande es el pueblo, cuyos hijos tienen por lema el: «MENS SANA IN CORPORE SANO.»
 ¡Tarraconenses! la juventud de esta capital quiere emancipación para acudir el yugo de la apatía, y os pide algo serio y útil que responda á un fin de verdadero progreso. Dadla el velódromo!
 Tarragona, 6 octubre 1906.
 V. T. RANO.

SECCION AMENA

Cuento de la semana

El naufragio de Monte Carlo
 Un jefe de la marina rusa cuyo nombre he de ocultar bajo el fingido de Petrowski, mandaba no hace muchos años un crucero acorazado, y por orden de su gobierno estuvo durante varios meses cruzando el Mediterráneo.
 Más bien que un lobo de mar, era Petrowski un verdadero oso de Siberia, de gigantesca talla, barba pobladísima y roja, de formidable musculatura, fanático por el Zar y la ordenanza; muy brusco en sus maneras, pero hombre de honor y además un valiente.
 Queríale bien la tripulación y le obedecía á cierra ojos.
 Después de visitar algunos de los más importantes puertos de España, Africa, Grecia y Turquía, puso proa á las costas italianas, tocó en Nápoles y en Malta y fué á recalar á Génova.
 De Génova á Niza hay solo un paso, y dejando á cargo de su segundo el barco, apresuróse Petrowski á visitar la encantadora población francesa, animadísima á la sazón pues corría el mes de marzo y estaba llena de seductoras «mises» francesas guapísimas y elegantes italianas, de ojos de fuego y alemanas frescachonas... ¡Buen ramillete cosmopolital!
 En mala hora fué á Niza el bravo marino; él que hacia gala de su rudeza y desvío para con el bello sexo se encaprichó como un colegial de cierta pájara de cuenta, una francesita con mucha trastienda, de esas que tienen la costumbre de echar mano al ajeno bolsillo para pagar sus «pequeños» gastos; y tal maña se dió ella para engatusarle que le arrancó la promesa de una entrevista en Monte-Carlo, adonde dirigía su vuelo la seductora pajarita.
 Regresó Petrowski á bordo, mandó lavar anclas y poco después fondeaba en la rada de Mónaco, á corta distancia del famoso casino edificado sobre una eminencia que domina el mar.
 Como es de suponer, el enamorado ruso encontró bien pronto en el casino á la francesita, que rodeada de muchos pretendientes se entregaba con pasión al juego del «treinta» y «cuarenta».
 Le recibió con una adorable sonrisa, hízole sitio á su lado y le invitó sin más preámbulos á que arriesgase alguna cantidad, á lo cual accedió Petrowski inmediatamente.
 Contra lo que parece ser regla general tratándose de individuos que nunca han jugado, pues se dice que «debutan» siempre con gran fortuna, Petrowski perdió cuanto dinero llevaba encima.
 Su mala suerte puso término á las coqueterías de la dama, que no volvió á ocuparse de él, y si de un in-

Mercados que se pierden

Desconsoladoras son para nosotros los datos que trae la Memoria comercial redactada por nuestro cónsul en la capital de Puerto Rico.
 Nuestro tráfico con la isla disminuye sensiblemente á partir de 1895. Ascendía en aquella época á 44,4 millones de pesetas, y luego, año por año, ha ido disminuyendo. En 1898 llegó sólo á 13,9 millones; á 8,8 en 1900; á 5,2 y á 3,2 en los dos años posteriores.
 Algo semejante pasa con Cuba. El promedio de nuestra exportación á la perla de las Antillas, en el período comprendido entre 1890 al 94, fué 118,3 millones de pesetas; en el de 1895 al 99, 157,2, y en el de 1900 á 1904, sólo de 62,7 millones.
 Y esto, mientras nos conformemos con discursos vacíos de platónica contraternidad ibero-americana, seguirá, hasta que desaparezca por entero nuestro influjo comercial en las dos islas citadas. Pero de tales cues-

glés que iba amontonando oro y billetes.

—¡Mil cañonzos!— refunfuó Petrowski levantándose.—¡No se dirá que Rusia ha sido vencida en esta ocasión por Inglaterra!... ¡Nos veremos!

Como aquellas palabras fueron pronunciadas a media voz y en la lengua eslava, nadie entendió, limitándose los que le rodeaban a mirarle y sonreír, cosa que le irritó más aún.

Al día siguiente volvió a la sala de juego con la cartera bien provista y regresó a su buque sin un franco.

No he de entrar en pormenor acerca de los repetidos desastres que sufrió nuestro hombre en el tapete verde. Basta decir que a los ocho días había dejado en el casino setenta mil rublos, es decir, cuánto era suyo y ageno; el dinero propio y el que llevaba para satisfacer varias mensualidades a su tripulación.

Petrowski no poseía más bienes que su carrera, así es que con la pérdida de la última moneda entró en reflexión su trastornado cerebro. ¡Se vio perdido, deshonrado, sujeto a un proceso bergonzoso!

En trance tan terrible no le quedaba más que un recurso; saltarse la tapa de los sesos. Se encerró en su cámara y empuñando un revolver aplicó el cañón a la sien derecha con admirable sangre fría... Pero de pronto surgió una idea en su cerebro...

Es evidente que un hombre decidido a matarse tiene grandes ventajas sobre los que continúan conservando su amor a la vida; para él no hay leyes ni consideraciones sociales, ni temores de ningún género, porque la humana justicia no puede ir más allá de la tumba.

Dejó el arma sobre el «secretaire», se dispuso a escribir, y trazó las siguientes líneas, destinadas al director del casino:

«Caballero: Si quiere Vd. evitar una terrible catástrofe, acompañe Vd. al marino que le entregará esta carta. Necesito hablar con usted inmediatamente.—El comandante O. Petrowski.»

Dió el pliego a un marinero con orden de entregarlo en las propias manos del destinatario y de conducir a éste a bordo.

Luego se puso a pasear por la toldilla mientras fumaba un cigarro.

Eran las tres de la tarde, una tarde espléndida y tranquila; el cielo azul, la mar en calma, la temperatura primavera.

Una hora había pasado cuando vio venir el bote con el marino y un señor correctamente vestido. Recibióle en la escala, saludáronse con gran cortesía y cuando el recién venido, muy preocupado por la lectura de la carta, iba a formular una pregunta, le detuvo el marino con un gesto, llamó al segundo de a bordo y le dijo en mal francés:

—Mande usted tocar a zafarrancho de combate... Que los cañones apunten a aquel edificio (continuó señalando al casino) y preparéense a disparar sobre él.

A los pocos minutos estaba todo el mundo en su puesto y mientras los artilleros cargaban las piezas, afinando la puntaría al hermoso edificio sobre que se les ordenaba hacer fuego, Petrowski se volvió hacia el caballero, que estaba como quien ve visiones, más pálido que un cadáver, y le invitó a que bajase con él al camarote.

Y allí le dijo el visitante con voz insegura:

—No creo, señor que me haya hecho usted venir... para presenciar un simulacro... —¿Un simulacro?— contestó Petrowski con mucha fiema.—¡Nada de eso! Escuche usted, caballero: Yo he navegado por todos los mares del globo y he visto más de cien veces la muerte cara a cara, ya cautivo mi barco entre los hielos polares, ya juguete de los monzones en el mar de la China ó abierto por el choque contra un escollo en medio del Océano Atlántico. El número de mis naufragios es incalculable... Pues bien, yo que me he salvado de todos ellos me avergüenzo de naufragar en Monte-Carlo y juro a Vd. que no he de morir sin tomar tremendas represalias.

—Pero, señor comandante murmuró el caballero, creyendo habérselas con un loco.

—Déjeme usted concluir. Repito que he naufragado como un imbécil en Monte-Carlo y que si ustedes no me echan un cabo... Monte-Carlo naufragará conmigo. Ese maldito juego del treinta y cuarenta me ha hecho perder setenta mil rublos pertenecientes a mi tripulación... No me queda más recurso que pegarme un tiro... allí está el revólver ya dis-

puesto. Pero antes tendré el gusto de reducir a cenizas el Casino.

—¡Caballero!

—Es mi «ultimatum»: ó recupero lo perdido ó hago polvo esa madriuguera de vicios... Doy a usted el improrrogable plazo de dos horas para resolver; bien entendido que si veo aproximarse a mi barco una lancha en la cual no venga usted mismo... ¡la echaré a pique!

Antes de que transcurrieran las dos horas, levó anclas el crucero y alejóse de la rada de Mónaco, llevando el comandante sus setenta mil rublos en buen oro francés.

RAMIRO BLANCO.

INFORMACION

Jubileo del Rosario

Para el primer domingo de octubre está concedido por los Soberanos Pontífices a todos los cristianos el JUBILEO, llamado también el Gran Perdón del Rosario. En un todo idéntico al que se conoce con el nombre de Jubileo de la Porciúncula, es de lamentar que los fieles no se apresuren a disfrutar del tesoro de tantas gracias con que la Iglesia misericordiosamente les brinda, pues todos pueden ganar tantas indulgencias plenarias, cuantas sean las visitas que hicieren a la Virgen del Rosario en la iglesia de la Cofradía. Todas son aplicables las a almas del Purgatorio.

CONDICIONES PARA GANAR EL JUBILEO

1.ª Confesar y comulgar. 2.ª Visitar a la Virgen del Rosario, ó su capilla, desde el mediodía del sábado hasta el anochecer del domingo. 3.ª Orar en cada visita por las necesidades de la iglesia, intenciones del Soberano Pontífice, etc., bastando rezar en cada visita una decena del Rosario. 4.ª Salir por un momento de la iglesia y volver a entrar para cada visita que se hiciera.

Con estos requisitos, tan fáciles de cumplir, pueden los fieles todos purificarse más y más de sus culpas, satisfacer por el resto de sus pecados, contribuir al alivio de las almas del Purgatorio, y transformar el día del Rosario en un día de general expiación para aplacar al Señor y atraer sobre el mundo las bendiciones de Jesús y su Santísima Madre, ya que (son palabras de León XIII) el mundo se ha de salvar, como tantas otras veces, por el Rosario.

Audiencia provincial

Juicios señalados para la próxima semana:

Día 8.—Causa procedente del Juzgado de Gadesa, delito amenazas, contra R. P.; ponente Sr. Polanco, letrado Sr. Gelada, procurador Sr. Peñarubia.

Día 9.—Causa procedente del Juzgado de Gadesa, delito lesiones, contra J. A.; ponente Sr. Polanco, letrado Sr. Vendrell, procurador Sr. Doménech.

Día 10.—Causa procedente del Juzgado de Gadesa, delito lesiones, contra M. F.; ponente Sr. Polanco, letrado señor Valls, procurador Sr. Elias.

Día 11.—Causa procedente del Juzgado de Vendrell, delito coacción, contra A. F. y dos más; ponente Sr. Polanco, letrado Sr. Gelada, procurador Sr. Peñarubia.

Día 13.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa, delito amenazas, contra J. M. C.; ponente Sr. Lardies, letrado Sr. Morera, procurador Sr. Cabré.

Anoche tuvimos el gusto de visitar el magnífico local propiedad del benemérito Patronato del Obrero y sin exageración decimos que quedamos agradabilísimamente sorprendidos de lo que vimos.

Nuestros constantes lectores están enterados de las importantes obras que, gracias a la munificencia de personas verdaderamente amantes del obrero, de su educación y cultura, se realizaron hace poco en dicho edificio.

Hoy cuenta el Patronato, además del hermoso salón para café, decorado con singular gusto, de la espaciosa biblioteca, repleta de obras prácticamente útiles, y de grandiosas salas para las diferentes clases en las que se proporciona al obrero enseñanza sólida, con un soberbio salón, sin duda el de mayor capacidad y mejor construido de cuantos existen en Tarragona, el cual estará dedicado a espectáculos, siendo el propósito de las dignísimas personas que componen la Junta, que la inauguración del mismo constituya un acontecimiento.

Una vez se verifique el acto de la inauguración, seguirá una serie de funciones de alta novedad, que sin duda llamarán poderosamente la atención de toda Tarragona.

Y volviendo a lo para nosotros más práctico, diremos que en la clase de dibujo, vimos a más de 80 alumnos que en aquellos momentos estaban dedicados al estudio con manifiestas pruebas de aplicación y laboriosidad, fijándonos en el grado de adelanto de algunos obreros

que con gran facilidad reproducían obras de innegable mérito.

Esta clase, lo mismo que todas las demás, está iluminada espléndidamente por medio de abundantes mecheros Auer, corriendo la dirección a cargo del profesor D. Francisco Casanovas.

Bajamos a las clases de la planta baja, dedicadas a la instrucción primaria, y más de 120 jóvenes trabajadores escuchaban con ejemplar atención las explicaciones de cuatro entendidos profesores, Hermanos de las Escuelas cristianas, cuyo nombre es la mejor garantía de éxito ya que lo mismo en España que en el extranjero son ventajosamente conocidos por haber ganado las escuelas a su cargo los mejores premios de honor.

En fin, la obra que sigue el Patronato del obrero es verdaderamente meritosa y digna del apoyo de todas las personas amantes del progreso y regeneración del pueblo, por lo que desde estas columnas nos permitimos felicitar a los directores, deseándoles perseveren en sus laudables trabajos, terminando estas breves notas con la esperanza de poder hablar en breve y más extensamente de esta benemérita sociedad.

Es casi seguro que mañana llegará a esta ciudad el señor Director General de Penales D. Juan Navarrotreverter, joven de grandes alicentos, que ha trabajado con ahínco interés para conseguir lo que casi era para nosotros un sueño irrealizable: ver el traslado de las penitenciarias del Milagro y de la cantera.

Ponderar los beneficios que habrá de reportarnos esta desaparición lo consideramos cosa inútil, toda vez que todos nuestros paisanos están de ello convencidísimos; y como la gratitud es condición propia de toda persona bien nacida, creemos que Tarragona debe recibir con afecto y cariño al Sr. Navarrotreverter que precisamente viene para presenciar el tan ansiado traslado.

No creemos que nadie tenga interés en demostrar lo contrario de lo que llevamos dicho; pero si acaso alguien se atreviera a hacer creer al mencionado funcionario que los tarraconenses hemos visto con desagrado la desaparición de esos antros inmundos llamados penitenciarias, sepamos volver por los fueros de la verdad, dejando aislados a los que en todo caso obrarían impulsados por un interés mezquino.

Hora es ya de que demos antes propios y extraños que somos un pueblo que sabe conocer sus intereses.

Hasta última hora de anoche no se tenía noticia de haber sido capturado ninguno de los reclusos que anteaayer se fugaron del penal del Milagro.

El desgraciado penado que fué herido por un centinela, falleció a la una de la madrugada de ayer.

Llamábase Blas Pedro Rodrigo, y contaba 65 años de edad.

Mañana lunes, a las diez de la mañana, se celebrarán solemnes funerales en sufragio del alma de la que fué cariñosa esposa y amantísima hija, doña Tecla Roca de Nadal de Figuerola.

Atendidas las simpatías que goza la familia Roca-Nadal, prometen ser lucidos.

A su desconsolado esposo, padres y demás familia les enviamos nuestro más sentido pésame.

La banda de música del regimiento de infantería Luchana ejecutará hoy, de seis a ocho de la noche, en el paseo de la Rambla de San Juan, las piezas siguientes:

- 1.º «Milloker», paso doble.
- 2.º «Le matin», suite.
- 3.º «Coppelia».
- 4.º «El barquillero».
- 5.º «Olé mi niña», paso doble.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el interesante artículo «Educación física» que publicamos en primera plana.

Una devota de la Virgen ha regalado dos artísticas arañas para el altar de Ntra. Señora del Rosario, de la iglesia de San Francisco.

Han sido construídas por un lampista de esta ciudad, y constituyen un notable adorno para el altar a que han sido destinadas.

Con motivo de celebrar ayer los Rdos. Padres Cartujos, la fiesta de su fundador San Bruno, el Rdmmo. Sr. Arzobispo celebró el santo sacrificio de la misa en la capilla de los citados religiosos.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha señalado para mañana los pagos siguientes:

- D. Federico Monserrat, 4.044'35 ptas.
- D. Maximino Gonzalez, 4.422'87.
- D. Arturo Gimenez, 9.173'36.
- D. Pablo Delclós, 3.984'45.
- D. Sixto Laguna, 5.961'17.
- D. Rafael Janer, 4.550'45.
- D. Luis Viñas, 4.343'05.
- D. Juan Just, 6.587'16.
- D. Ignacio Llobell, 44'45.
- Ingénieur Jefe Obras publicas, 237'12.
- D. Ramón Garzón, 352'60.

La Mutua Franco Española, Caja de ahorros popular. (Véase anuncio de la cuarta plana).

Han sido nombrados: coadjutor de Pont de Armentera, el Rdo. D. Emilio Sánchez; coadjutor de Villalonga, el reverendo D. Isidro Fabregas; coadjutor de Espuiga Calva, el Rdo. D. Juan Figuerola; coadjutor de Catllar, el reverendo D. Amadeo Blanch; economo de Almusara, el Rdo. D. Isidro Torres; economo de Albiol el Rdo. D. Buenaventura Badía; y capellán de las Hermanitas de esta ciudad, el Rdo. D. Juan Ros.

Se recuerda a los Ayuntamientos, que los expedientes de adopción de medios para cubrir los cupos de consumos en el año de 1907, así como las escrituras de otorgamiento de arriendo a venta libre y exclusiva, han de quedar terminados, precisamente, antes del 30 de noviembre próximo, previniendo a los expresados Ayuntamientos, que de la demora en el cumplimiento de este servicio, se les hará responsables, exigiéndoles en su día los perjuicios a que por su morosidad se hayan hecho acreedores.

Mañana, a las siete, se celebrarán en la iglesia de San Francisco de esta ciudad, solemnes funerales por las almas de los Terciarios difuntos.

Anteaayer permaneció en Tortosa una comisión de vecinos de Amposta, conferenciando con el concesionario de la red telefónica urbana, para organizar los trabajos de instalación de esta importante mejora, en la mencionada villa.

Ayer fué cursado el siguiente telegrama:

Excmo. Sr. Obispo de Tüy.

Patronato obrero Tarragona al felicitar V. E. eleva preces Altísimo conserve preciosa vida V. E. para desahuciar derechos Iglesia.—Presidente, Trifón Bas.—Secretario, Emmanuel Vicens.

En la última sesión del Ayuntamiento se acordó delegar al concejal D. Roberto Guasch para que asista al Congreso de la Lengua Catalana, proximo a celebrarse en Barcelona, en representación del Cuerpo municipal.

En la sección religiosa detallamos las solemnes funciones del Santo Rosario que hoy tendrán lugar en diferentes iglesias de esta ciudad.

La prensa brasileña continúa trayéndonos buenas noticias de nuestro paisano el joven D. Ramón Hernández y Fortuny, sobrino de nuestro particular amigo D. Gabriel Fortuny.

Efectivamente, al joven Sr. Hernández que cuenta la edad de 18 años, le ha sido adjudicado el importante y honroso cargo de Maestro-Director de la música militar del primer Cuerpo de Infantería, de guarnición en Pará.

Muy de veras celebramos la distinción que en una nación tan importante como el Brasil ha conquistado nuestro distinguido compatriota, a quien, lo propio que a su familia, enviamos nuestra mas cumplida felicitación, pues esos triunfos obtenidos en tan lejanas tierras por el propio valer de nuestro paisano, hacen grandemente simpática su figura y son motivo de legítimo orgullo para los buenos Tarraconenses.

Ha llegado a Tortosa, procedente de Roma, el Rdo. P. Joaquín López, del Instituto de los Camilos.

Leemos en La Ribera, periódico de Mora de Ebro:

«Llamamos la atención del Excmo. señor Gobernador civil, Presidente de la Junta de Instrucción pública de esta provincia, sobre lo que sucede en el pueblo de Guimet, entre el señor Alcalde y el señor Maestro público de niños nuestro apreciable amigo don Rosendo Arcega, privando aquél a éste de los derechos que la ley le concede y no dándole casa habitación decente y capaz para él y su familia; y como quiera que el señor Maestro ha sido citado a juicio de desahucio por el propietario dueño de la casa, que aquél habita, urge que el muy digno señor Gobernador de las órdenes oportunas al Alcalde para que procure inmediatamente habitación al Maestro, y se evite que los pocos trastos que éste tenga sean tirados al arroyo.

No dudamos que el Sr. Gobernador sabrá evitar el conflicto en que se vería el ilustrado Maestro de Guimets.»

Continúan remitiéndose telegramas de felicitación al dignísimo Prelado de Tüy, entre ellos los siguientes:

«La Venerable Orden Tercera de San Francisco de Asis y «Centre Católic Regionalista» de Arenys de Mar felicitan a V. E. calurosamente por firmeza convicción y heroísmo cristiano con que ha defendido derechos Iglesia en energías Pastoraes.—El secretario, Joaquín Vives de la Cortada.»

«Pia Unión de San Miguel Arcángel de Barcelona felicita respetuosamente a V. E. por su nueva y valiente Pastoral en defensa de los derechos de la Iglesia contra las intrusiones y excesos de los poderes civiles.—Doctor Ramón Valls, director.—Luis Tort, secretario.»

«Sociedad «Fomento Católico» de Berga protesta indignada contra circulatorio matrimonio civil, felicitando afectuosamente pastoral noble V. E.—presidente, Badía.—Consiliario, Riera, Pbro.»

El Jarabe de Hipofosfitos Climent Salud. cura con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nervolores producidos por menstruaciones difíciles y tardías. Favorece el desarrollo de los niños haciéndolos crecer robustos y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legitimo y único aprobado por la Real Academia debe pedirse Hipofosfitos Salud de los Sres. Climent y C.º Tortosa.

En la Exposición bibliográfica de la Lengua Catalana que se celebrará en el Palacio de Bellas Artes, de Barcelona, habrá una instalación especial para la colección completa del Teatro Catalán, que ha ofrecido su poseedor Sr. Almirall y Forasté. Las islas Baleares exhibirán, también aparte su producción literaria, é importantes localidades como Vich, Manresa y Villanueva y Geltrú concurrirán a la Exposición, presentando completa su moderna bibliografía catalana. Además de notables colecciones y bibliófilos, han ofrecido su decidido concurso a la Comisión Ejecutiva de la Exposición el Ateneo Barcelonés, la Biblioteca Arnús, el Museo Balaguer y otras corporaciones de esta ciudad, como la Sociedad Catalana de Bibliófilos, la «Asociación Wagneriana», etc.

Los tres escrutinios practicados para la elección de General de la Compañía de Jesús, produjeron el siguiente resultado:

Primer escrutinio.—P. Wertz, 26 votos; P. Preddi, 16; P. Ledochowski, 13. Segundo.—P. Wertz, 35; P. Freddi, 22; P. Ledochowski, 13.

Tercero.—P. Wertz, 42; P. Freddi, 26; P. Ledochowski, 39.

En las siguientes reuniones han sido nombrados: el P. Freddi, asistente de Italia; el P. Fine, de Francia; el P. Ledochowski, de Alemania; el P. Abadal, de España; el P. Hayes, de los países anglo-sajones.

El P. Ledochowski es sobrino del cardenal del mismo apellido, ya difunto, que con tan apostólica entereza arrastró las persecuciones de Bismark, durante el Kulturkampf.

Bonita y potente Máquina parlante por 50 pesetas. Se regalan con el aparato 4 discos.

Relojería Rigau.

Bajada Misericordia, 14.

Para llevar adelante la campaña que el Fomento del Trabajo Nacional, de Barcelona, ha emprendido en defensa de que no se concierten tratados de comercio a espaldas del Parlamento, se ha nombrado una Comisión ejecutiva compuesta de los señores Presidente del Fomento, D. Eduardo Calvet, D. Damián Mateu, D. Narciso Verdaguier y D. Antonio Felíu.

En el meeting que se efectuará hoy en Lloret de Mar, tomará parte el brillante orador Sr. Gambús, quien tratará del regionalismo tradicionalista.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Y. Reus Torrecasana, ex-Médico Oculista de la Clínica del Dr. Barraquer, en el Hospital de la Sta. Cruz de Barcelona.

Consulta de diez a una.

Gratis a los pobres, los martes, jueves y sábados de ocho a diez.

Unión, 54, 1.º.—Tarragona.

Las kábilas valencianas

Telegrafían de Valencia:

Anoche los elementos revolucionarios de esta capital recorrieron en manifestación varias calles vociferando, hasta llegar frente al palacio del Arzobispo.

Allí dieron vivas a la libertad y al matrimonio civil y mueras a los Prelados de Valencia y de Tüy.

Después de apedrear el edificio se dirigieron al Gobierno civil, y una comisión subió al despacho del gobernador, ante cuya autoridad protestaron contra las circulares de los Obispos.

El gobernador les contestó que elevaría la protesta al Gobierno, pero que no consentiría manifestaciones, autorizándolas únicamente un mitin, caso de que quisieran organizarlo, en local cerrado.

La comisión dió cuenta a los manifestantes de la conferencia habida con el gobernador, reproduciéndose los vivas al Sr. Comenge y a la libertad.

Mañana tendrá sesión extraordinaria el Ayuntamiento para protestar contra la circular del arzobispo sobre el matrimonio.

El alcalde accidental, que es republicano, ha encargado a sus correligionarios que avisen a sus casinos y comités que no se realice ninguna manifestación y que se reserven para el mitin del domingo.

Bibliografía

«CIENCIA POPULAR», revista semanal ilustrada de ciencias, industrias y artes útiles. Aparecerá los sábados.—Representante en Tarragona, J. Aymat, kiosko, Rambla San Juan.

Se trata de una excelente publicación que cuenta con una gran lista de colaboradores, todos ellos hombres de ciencia y técnicos conocedores de los problemas industriales. Allí se ven los nom-

bres de Fontseré, Anckermann, Barrau, Bofill, el Padre Cazador, Cornet, Danis, Rocasolano, Xalabarder, etc. etc.

Número y coste de las escuelas primarias

Una reciente estadística ha dado á conocer el número de escuelas de primera enseñanza que hay en las principales naciones de Europa, y lo que aproximadamente cuestan á los respectivos ciudadanos.

Véanse algunos datos: En Italia existe una escuela por cada 600 habitantes y 40 alumnos por cada escuela.

En España hay una escuela por cada 600 moradores y 56 alumnos por escuela. El impuesto sube á 1,40 francos por habitante.

En Inglaterra la proporción es la misma, pero el tributo sube á 1,86. En Alemania la proporción es de una escuela por cada 700 habitantes y 100 niños.

Austria tiene 104 alumnos por escuela y una escuela por cada 1.300 súbditos. El tributo es de 96 céntimos por ciudadano.

Rusia cuenta una escuela por cada 2.300 habitantes. El impuesto escolar es de 8 céntimos.

Francia tiene por cada 500 habitantes, una escuela y ésta supone, para cada súbdito de la república, un coste de 1,48 francos.

Eso dice la estadística. Aunque no hay que hacer gran caso de lo que se nos refiere á cuenta de las estadísticas, importa hacer constar que de ser verdad lo que acaba de leerse, no es en España el número de analfabetos tan crecido como á menudo se proclama, y no está tan bajo entre nosotros el nivel intelectual.

OFICIAL Extracto del Boletín oficial día 6. Gobierno de la provincia.—Circular trasladando un escrito del Excmo. señor General en Jefe del cuarto Cuerpo de ejército sobre la revista anual en los meses de octubre y noviembre del actual año los individuos comprendidos en el formulario que se anuncia en dicho Boletín.

Ministerio de la Gobernación.—Sanidad General de esta provincia.—Resumen de las defunciones por causas por edades y sexos y de los nacimientos ocurridos en los distritos sanitarios de esta provincia durante el mes de agosto de 1906.

Anuncios oficiales.—Alcaldías: la de Aleixar, Arnes, Viella baja, Montbrío de la Marca, Horta, La Nou y Rasquera anuncia servicios.

COMERCIALES

Movimiento de población del día de ayer NACIDOS.—Inés Baduell Ricart.—Martín Gallar Domédel.

FALLECIDOS.—Dolores Martí Romeu, Beneficencia, (6 meses). MATRIMONIOS.—Emilio Asensí Lloret con Luisa Regnard Macia.

Despachadas Para Liverpool y esc., v. «Jacinta», con carga general. Para Hamburgo y esc., v. «Pinta», con carga general.

CIERRES DE BOLSA Madrid, 5

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 'por 100 interior contado', '4 por 100 idem fin de mes', etc.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes 'CAMBIOS EXTRANJEROS' and 'EFECTOS PUBLICOS'.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes 'OBLIGACIONES CONTADO' and 'Ferrocarril Norte Segovia'.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes 'S. Juan Abadesas', 'T. B. y F.', 'M. B. R.', etc.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes 'Compañía Transatlántica', 'Tabacos Filipinas', 'ACCIONES FIN MES'.

Última Información

Servicio especial de La Cruz

La «Gaceta» Madrid 6, 12 m.

Publica la real orden del ministerio de Gracia y Justicia dando por solucionada la cuestión con el obispo de Tuy.

También publica las siguientes disposiciones: Disponiendo que se provean por concurso las plazas de directores de las cárceles de Madrid, Barcelona y Valencia.

Reorganizando la policía de Madrid, reglamento para su funcionamiento y nombramiento de comisario general á favor del Sr. Millán Astray.

Cátedras de criminalología Según se asegura en breve funcionarán las cátedras de criminalología á cargo de los Sres. Salillas, Antón, Alóriz, Aramburu, Simarro y Cossio, á quienes se han concedido por derecho propio.

Lo del día Constituye el asunto del día la solución que ha tenido el conflicto de las pastorales del obispo de Tuy, haciéndose sobre ello varios comentarios.

Pidiendo socorro En el ministerio de la Gobernación se han recibido telegramas oficiales de Málaga pidiendo socorros para los pueblos damnificados por los temporales.

Disgusto Parece que el nombramiento de personal para la policía de Madrid ha producido disgusto en algunos ministros, especialmente al conde de Romanones.

Los presupuestos Los ministros niegan que el señor Navarro Reverter rechazara en el Consejo celebrado ayer los presupuestos que contenían aumento en los gastos. Dicen que convinieron en examinarlos detenidamente cada uno de ellos y llevarlos al Consejo próximo.

Lo que dice Romanones.—Expediente contra un juez.—El señor Dánvila El ministro de Gracia y Justicia, al recibir á los periodistas, ha dicho que ha ordenado que se forme expediente al juez municipal de Arnes (Tarragona) que se negó á autorizar un matrimonio civil en el que los contrayentes se negaron á declararse anticatólicos. El ministro ha dispuesto que se celebre dicho matrimonio.

Respecto al asunto del cabildo de Córdoba ha manifestado el conde de Romanones que, si no se adhiere á la rectificación del obispo de Tuy, se seguirá el procedimiento contra aquél. Hablando de las manifestaciones que se han producido en Valencia contra el arzobispo, ha dicho el ministro que el doctor Guisasa iba bien en su archidiócesis pero que ahora le harán saltar de ella los valencianos.

El conde de Romanones se muestra muy satisfecho de la solución que ha tenido el conflicto de las pastorales. Ha declarado que desde anteaayer conocía la carta del obispo de Tuy, y que tal documento solo prueba la disciplina que existe en la Iglesia. Terminó el ministro con estas palabras: «Después de todo, ninguna autoridad tenemos nosotros sobre los prelados.»

A la policía de Madrid En la organización de la policía de Madrid, se ha nombrado comisario de distrito á D. José Massa, actual jefe de negociado de tercera clase, é inspector jefe de sección de la policía de Barcelona.

También se nombra inspector de primera á D. Antonio Corpas, que ejerce igual cargo en Barcelona, é inspector de segunda á D. Antonio Riego, inspector de cuarta en Barcelona.

Despacho oficial En el ministerio de Fomento se ha recibido un telegrama oficial de Málaga, dando cuenta de que el domingo, si no ocurre novedad, quedará expedita la línea de Córdoba á Málaga, que sufrió desperfectos por los temporales.

Conferencia telegráfica El gobernador civil de Valencia, Sr. Comenge, ha celebrado una conferencia telegráfica con el ministro de la Gobernación, enterándole de la actitud belicosa de los elementos revolucionarios de aquella capital, compitiendo blasquistas y sorianistas en avivar el sentimiento de protesta surgido entre los librepensadores contra la pastoral del Dr. Guisasa, en la cual no ha encontrado nada penable el ministro de Gracia y Justicia.

Las instrucciones que ha recibido el gobernador son las de que impida á todo trance manifestaciones tumultuosas y actos públicos que puedan motivar conflictos que alteren el orden.

Declaracion El presidente de la comisión del Fomento del Trabajo Nacional que estuvo en esta corte, y el del Instituto Industrial de Tarrasa, han manifestado que no fueron á ver al ministro de Hacienda con intención de reanudar las entrevistas sobre los tratados, sino para decirle que no envolvía ningún desaire el hecho de no haber acudido á conferenciar nuevamente con él.

Dichos señores conceptúan inútiles estas entrevistas después de las manifestaciones que hizo el ministro. De ningún modo significa su proceder desatención á la persona del señor Navarro Reverter.

Lo que dice Lopez Dominguez El presidente del Consejo se muestra satisfecho por la carta del obispo de Tuy al ministro de Gracia y Justicia.

Al recibir á los periodistas ha dicho el general López Dominguez que no se comunicó nota oficiosa de la noticia de haberse recibido dicha carta, por el deseo del conde de Romanones de producir hoy un efecto teatral, publicando la Real orden que ha aparecido en la Gaceta.

Ha desmentido el general López Dominguez los cargos que le hacen los periódicos de presentar la cuestión al rey en tales términos, que S. M. tuvo necesidad de aprobar lo hecho por el Gobierno.

Ha añadido que el día 14 regresarán á Madrid los reyes, para pasar en esta corte el Santo de la infanta María Teresa.

Declaró que el día 25 se leerán los presupuestos en las Cortes, y que tiene anunciadas tres interpellaciones, entre ellas una del Sr. Soriano y otra del Sr. Junoy.

Bolsin 6 t. En el coro se cotizó esta tarde. Interior fin de mes, 81'57. Fin próximo, 00'00. Francos, 9'00. Libras 27'76. Amortizable, 100'55.

El general Zappino 6'30 t. Telegrafían de Burgos que en el tren rápido marchó á Madrid el general Zappino con objeto de tomar posesión del cargo de director de la Cria caballar y remonta.

Le despidieron en la estación de Burgos las autoridades, varios jefes y oficiales y algunos amigos.

Toma de posesión Con el ceremonial de costumbre ha tomado posesión del cargo de comisario general de la policía de Madrid el Sr. Millán Astray.

Dióle posesión el que hasta hoy ha sido jefe de policía D. Nicolás Ibarrola. Entre ambos se cambiaron breves discursos.

Esta tarde ha quedado ultimada la distribución del nuevo personal de policía. Mañana tomarán posesión de sus cargos los comisarios de distrito y el personal subalterno.

Los capitanes del cuerpo de Seguridad que desempeñaban las delegaciones hicieron entrega esta mañana de sus cargos á los segundos jefes.

Las manifestaciones contra el arzobispo Valencia.—Han sido puestos en libertad ocho de los detenidos anoche

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia.—Día 6. Longitud en tiempo 0 Horas, 5 Minus, 1'8 Segs. E. Greenwich.—Latitud 41°, 7'11" N.—Altitud 95 Metros. Table with columns for temperature, wind, humidity, etc.

Banco Aragonés de Seguros Sociedad Anónima. Capital social: 2.500,000 Ptas. Domiciliada en ZARAGOZA. Este Banco se dedicará por ahora principalmente, á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas, á cuyo fin tiene á disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos.

Representante en esta provincia: D. JOSÉ MARIA RICOMÁ OFICINAS: CALLE REAL, NUM. 15

EMULSION NADAL ÚNICA con 80 por 100, aceite bacalao 1,3 glicérolfosfatos, estroscina, hierro, manganeso, quinina, sosa, casina, tónico amargo y neutroina (fosforo orgánico). ANEMIA cerebral, enfermedades musculares, acedia digestión, detiene caducidad orgánica. Cumple indicaciones hipofosfatos. Preparación esmerada, productos escogidos.—Medalla de plata. Farmacias y Droguerías.

JARABE HIPOFOSFITOS NADAL con Neurostina. Tónico, reconstituyente, estimulante. Hipofosfitos de cal, estroncia, hierro, manganeso, quinina, sosa, casina, tónico amargo y neutroina (fosforo orgánico). ANEMIA cerebral, enfermedades musculares, acedia digestión, detiene caducidad orgánica. Cumple indicaciones hipofosfatos. Preparación esmerada, productos escogidos.—Medalla de plata. Farmacias y Droguerías.

con motivo de la manifestación contra el arzobispo. Según todos los indicios hoy, al anochecer, se reproducirá la manifestación, y se teme que revista mayores proporciones que en días anteriores.

El gobernador ha tomado grandes precauciones y ha dicho que ha dado órdenes severas á la policía para impedir alteraciones del orden público.

EXTRANJERO

Epidemia en Londres París.—Telegrafían de Londres que está causando extragos una epidemia de fiebre, escarlatina, tifoidea y difteria.

En los principales hospitales de Londres hay cerca de 5.000 enfermos de esas enfermedades.

De Marruecos París.—Comunican de Tánger que los delegados del Sultán rechazan la proposición de disminuir determinados derechos de exportación y se niegan á depositar los ingresos de aduanas como garantía á los Bancos del Estado.

El tratado anglo-ruso París.—De San Petersburgo telegrafían que el tratado anglo ruso en breve será un hecho, á pesar de cuanto se viene diciendo en contrario.

Bombas París.—Telegrafían de San Petersburgo que las bombas descubiertas por la policía en el Instituto de Ingenieros, contenían cianuro posático, á fin de que fuese mortal la más pequeña herida causada por la explosión.

Bolsin de Paris Exterior español, 97'20. Acciones Norte, 276'00. Alicante, 432'00. Renta francesa 3 por 100, 96'10. Plata fina, 109'75. Interior Español, 76'35. MENCHETA.

Tip. F. Sugrañes, Conde de Rius, 9.

SELLOS de Cauchú y Metal Para casas de Comercio, Banca, Colegios, Corporaciones, etc., etc. Se sirven con prontitud. Precios económicos. Representante en esta capital Salvador Bovira, Apodaca, 24, 2.º

ACADEMIA DE CORTE confección de vestidos, sistema parisién Marti; arte de cortar, confeccionar y adornar toda clase de prendas de vestir, basado en el último procedimiento de transformación, dirigido por la profesora señorita Maria Ila. Todas las señoritas que aprendan este sistema en breve tiempo confeccionarán sus vestidos y sacarán toda clase de figurines por difíciles que sean. Dirigirse calle Conde de Rius, número 11, 1.º

AVISOS Con la mayor actividad y economía se gestiona toda clase de asuntos procedentes de Ultramar y especialmente del cobro de créditos. Razón Conde de Rius, 3, 1.º, izquierda.

CONFERENCIAS para señoritas, enseñanza primaria y superior. Clase especial de repaso. Detalles, plaza de Robellat, 19, 1.º

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Linea de Cuba y Méjico
El día 17 de octubre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, y el 21 de la Coruña el vapor ALFONSO XIII
directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para...

Linea de Filipinas
El día 13 de octubre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ISLA DE LUZON
directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoor y Manila...

Linea de Tanager
Salidas de Cádiz: lunes, miércoles, y viernes.
Salidas de Tanager: martes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables...

Librería y Tipografía Católica

FUNDADA EN 1870
SECCION DE GRABADOS
Tipográficos artísticos
BARCELONA
PINO, 5
Fotografados de autotipia y de raya para todos los objetos

Servicio de ferrocarriles

Tarragona á Barcelona
Directo por Villanueva, salida 4'51; llegada 7'30, 2.ª y 3.ª clases.
Directo por Villanueva, salida 5'39; llegada 8'44, tres clases.

GRANDES REBAJAS
GRAMOPHONE
MAQUINA PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA
F. Rigau, relojero
Bajada de Misericordia, 14, Tarragona
Catálogos gratis á quien los pida

LA CRUZ
DIARIO CATÓLICO
Defensor de los intereses morales y materiales del pais
Independiente de todo partido
Religión, Ciencia, Literatura
Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche
CORRESPONSALES EN LAS PRINCIPALES POBLACIONES
Suscripción: Tarragona, trimestre..... 4 pesetas
Resto de España, id..... 4'50 "

NOVEDAD INGLESA
¡La Zurcidora Mecánica!
Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección.
ZURCIR Y REMENDAR
medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

Tarragona á Valls
Trasbordo San Vicente 5'39 } 8'46
6'25 }
14'51 } 17'05
18'27 } 21'50
Valls á Tarragona
Trasbordo San Vicente 4'40 } 8'27
9'34 } 12'27
13'09 } 16'32
17'59 } 20'29
Barcelona á Reus
Sale á las 5'49 y llega á las 9'15.
Sale á las 9'50 y llega á las 13'08.
Sale á las 15'20 y llega á las 19'56.
Sale á las 15'33 y llega á las 20'41.
Sale á las 19'50 y llega á las 22'03 (ex-prés lujo).

Tarragona á Montblanch
Sale á las 7'36 y llega á las 9'38.
Sale á las 12'20 y llega á las 15'51.
Sale á las 15'40 y llega á las 18'58.
Sale á las 18'50 y llega á las 21'02.

LA ACTIVIDAD,
Sociedad Anónima de Crédito y Seguros.-Pamplona NAVARRA

Unica en España, premiada con Medalla de Plata, en la Exposición de París de 1904
Capital social: 10.000.000 de pesetas efectivas
Primas y reservas: Más de 14.000.000 de pesetas
Importantes edificios y terrenos propios en Pamplona, Zaragoza y San Sebastián
Garantía total: Mas de 24.000.000 de pesetas
Suscriptores en general: Más de 63.000.
Suscriptores solo en el Seguro Infantil, Más de 58.000.

Seguro infantil, (especialidad de esta Compañía), recomendado á los padres de familia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir con pequeño sacrificio mensual (desde una peseta) un dote para los hijos, terminación de la carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.
Seguro de Vida y Renta Vitalicia: para proporcionarse los jóvenes con un módico ahorro semanal (desde una peseta) una tranquila vejez; (más de una peseta diaria).

LA MUTUAL Franco-Española
CAJA DE AHORROS POPULAR

Mediante pagos mensuales, trimestrales, o anuales, la Compañía entrega como mínimum á los doce años, solo pagando diez, el doble de lo depositado por los Sres. Suscriptores.
Constitución por este medio de ahorro, desde cinco á sesenta pesetas al mes, de capitales a los propietarios, a los obreros, de dotes matrimoniales, libramiento de quintas, etc., etc.
Consejo de Administración
Presidente: EXCMO. SR. MARQUÉS DEL VADILLO, ex-Ministro y Diputado á Cortes.

CORTE Y ARMADO

En la antigua y acreditada ACADEMIA DE CORTE de D.ª Dolores March, desde el 1.º del corriente mes de octubre, se enseñará el Corte parisien Schéfer que tanto éxito ha alcanzado en París. Dicho método no solo comprende vestidos para señora, si que también trajes para niños y toda clase de ropa de uso interior.
Para más detalles dirigirse Rambla Castelar, 12, 1.º Colegio.
ANTIGUA CASA EXCLUSIVA
GÉNEROS DE PUNTO
GONZALO COMELLA
10, Cardenal Casañas, 10
Riera del Pino
Barcelona
CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

TE PURGANTE ESPANOL

Laxante • Depurativo • Refrescoante • Aperitivo
Su acción es tan segura que á las pocas horas se obtiene el resultado apetecido: cómodo, puesto que no produce ningún mal estar, y de sabor tan agradable que hasta las señoras y criaturas más delicadas llegan á apetecerlo; y según dictamen de eminencias médicas es un poderoso desinfectante del tubo intestinal, cura el estreñimiento habitual, siendo además uno de los mejores preservativos de muertes repentinas.
Apoplegia (feridura) Parálisis, Afecciones de corazón, Ataques cerebrales etc.
Véndese: Farmacia Casas, Rambla de San Juan, 55, esquina Conde de Rius.